

Fiscalía inicia investigación formal por tragedia en mina El Teniente tras hallazgo del cuerpo de Moisés Pavez

Con profunda emoción y responsabilidad, las autoridades dieron por finalizada la etapa de búsqueda y rescate en la mina El Teniente de Codelco, tras el hallazgo del cuerpo de Moisés Pavez, el último trabajador que permanecía desaparecido. Ahora, la atención se concentra en esclarecer las causas y responsabilidades del accidente que cobró la vida de seis mineros y que ha conmocionado al país.

Durante un punto de prensa realizado este domingo, el fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, informó que a partir de este lunes 4 de agosto, la Fiscalía comenzará una investigación técnica y exhaustiva para determinar la cronología, las causas y eventuales negligencias en el derrumbe que afectó la emblemática faena cuprífera estatal. "Vamos a hacer una investigación objetiva y vamos a dejar en ella todo el profesionalismo y nuestras competencias", afirmó el fiscal Cubillos. "No tenemos una hipótesis fija, es una investigación abierta. Vamos a reconstruir los hechos desde cero", añadió.

La indagatoria estará a cargo de dos fiscales titulares, quienes contarán con el apoyo de analistas criminales, abogados asistentes y personal especializado en atención a víctimas. Además, este lunes se sostendrán reuniones de coordinación con Sernageomin, la Dirección del Trabajo y la



Seremi de Salud, con el objetivo de articular esfuerzos institucionales y acceder a toda la información relevante disponible.

El fiscal Cubillos también confirmó que el sitio del suceso ha quedado clausurado, debido al alto riesgo que representa para el personal. "El lugar tiene un peligro inminente. Por ahora no se puede acceder en condiciones normales, pero iniciaremos el levantamiento de información tan pronto existan condiciones seguras para hacerlo", puntualizó.

Asimismo, no descartó la colaboración con universidades u organismos técnicos especializados, para incorporar análisis externos que ayuden a esclarecer el evento de manera rigurosa y transparente.

CODELCO ANUNCIA AUDITORÍA INTERNACIONAL

Paralelamente, el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, también se refirió al cierre de la etapa de rescate, agradeciendo públicamente el trabajo de los equipos desplegados, tanto internos como externos, y comprometió la colaboración total de la cuprífera con la investigación judicial.

"La empresa ha colaborado activamente hasta ahora y lo seguirá haciendo con todo lo que sea necesario, para esclarecer cada detalle de esta tragedia", afirmó. En esa línea, anunció el encargo de una auditoría internacional independiente, como parte del compromiso de la

estatal con la transparencia y la mejora continua de sus estándares de seguridad.

"Eso se lo merecen las familias que han sido afectadas con sus seres queridos, pero también cada una de las personas que trabajan en Codelco", agregó visiblemente emocionado. Pacheco expresó sus condolencias en nombre del directorio y valoró el apoyo de la comunidad de Rancagua y del país en su conjunto, destacando que "en los días más difíciles, sentimos que no estábamos solos". El ejecutivo también ingresó personalmente a la mina para agradecer a los equipos de rescate, en un gesto simbólico que buscó reconocer el esfuerzo de quienes trabajaron contrarreloj durante la última semana.

El fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, anunció que desde este lunes se retomarán las diligencias en terreno para esclarecer el origen del accidente que cobró la vida de seis trabajadores. Codelco, por su parte, anunció una auditoría internacional y reafirmó su colaboración activa con la indagatoria.



UN NUEVO CAPÍTULO: LA BÚSQUEDA DE RESPUESTAS

Con el hallazgo de todos los cuerpos, el caso entra ahora en una fase clave para establecer eventuales responsabilidades penales o administrativas. La comunidad minera, los sindicatos y las familias exigen verdad y justicia, y las autoridades han asegurado que no habrá "defensas corporativas" ni obstáculos para llegar al fondo del caso. La tragedia en El Teniente —una de las minas más importantes y seguras del país— vuelve

a abrir el debate sobre las condiciones de seguridad en faenas subterráneas, los protocolos de emergencia y la fiscalización del cumplimiento normativo en el sector minero.

El duelo nacional decretado por el Presidente Gabriel Boric y el compromiso público de las autoridades marcan el inicio de un proceso que, más allá de las cifras, tiene como eje central la memoria de seis trabajadores que perdieron la vida cumpliendo con su labor. La investigación busca no solo justicia, sino también garantías de no repetición.

